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Mieres del Camino,  
C. M. BASTEIRO 

El alcalde en funciones de 
Mieres, Manuel Ángel Álvarez 
(IU), exige a Carrefour que de-
talle sus planes de futuro para el 
hipermercado del centro comer-
cial Caudalia (Nuevo Santulla-
no). Este establecimiento está 
dentro de la operación de com-
pra de hipermercados Eroski 
por parte de la compañía france-
sa. El responsable municipal ya 
ha mantenido una serie de con-
versaciones con representantes 
territoriales de Eroski, que han 
garantizado el mantenimiento 
del empleo y la actividad econó-
mica. Álvarez quiere ir más allá 
y acaba de remitir un escrito di-
rigido al director general de Ca-
rrefour España, Pascal Clou-
zard.  

Manuel Ángel Álvarez plan-
tea en la misiva “mi interés por 
los planes de futuro que tienen 
para el hipermercado de Mieres 
y para solicitarle información 
sobre las líneas de actuación 
que contemplan para el centro”.  
El de Caudalia no es el único 
centro incluido en la operación 
de venta. Carrefour también ha 
adquirido el hipermercado del 
centro comercial Intu (anterior-
mente Parque Principado). Es-
tas dos grandes superficies em-
plean a 143 de los 550 trabaja-
dores de Eroski en Asturias. 
Fuera de la región, la firma fran-
cesa adquirió otros treinta y 
cuatro hipermercados de 
Eroski.  

El centro comercial Caudalia 
abrió sus puertas en 2006. El hi-
permercado supone el principal 
pilar para el mantenimiento de 
la gran superficie, que también 
cuenta con tiendas exteriores y 
varias salas de cine. Los respon-
sables municipales de Mieres 
consideran primordial conocer 
el futuro que depara al estable-
cimiento, ya que es la mayor 
superficie comercial de la co-
marca y emplea a más de medio 
centenar de personas.  

La venta del supermercado 
Eroski supone un punto y final 
definitivo para una polémica en-
tre Ayuntamiento y responsa-
bles de la cadena de alimenta-
ción que empezó en 2002. Fue 
entonces cuando el Consistorio 
firmó un convenio con Erosmer 
Ibérica que incluía la construc-
ción del centro comercial, ade-
más de un aparcamiento, una 
gasolinera y un hotel en una 
parcela anexa. Este último in-
mueble se quedó únicamente en 
el plano.  

 El Ayuntamiento reclamó ju-
dicialmente la construcción del 
inmueble, que estaba prevista 
para 2008. El juzgado de Ins-
trucción número 1 de Mieres 
desestimó la demanda, al consi-
derar que el convenio firmado 
por Eroski estaba sujeto a una 
serie de variables, como la si-
tuación económica. También in-
fluyó la apertura de varios esta-
blecimientos hoteleros en el 
municipio antes de que se mate-
rializara el convenio.

Mieres exige a 
Carrefour sus planes 
para el hipermercado 
de Caudalia 
La multinacional garantiza el empleo tras 
la compra del centro, pero el gobierno 
quiere saber “las líneas de actuación”

El pozo Santa Bárbara, tras la rehabilitación de las instalaciones. | J. R. SILVEIRA

El pozo Santa Bárbara carece de 
un uso definido tras la reforma
Los trabajos de rehabilitación, en los que se invirtieron  
casi 700.000 euros, finalizaron hace ya más de medio año

Mieres del Camino, 
 J. VIVAS 

El pozo Santa Bárbara, ubica-
do en el valle de Turón, sigue sin 
un uso definido cuando se cum-
ple más de medio año de la fina-
lización de los trabajos de rehabi-
litación. El Ayuntamiento de 
Mieres, uno de los principales in-
teresados en darle salida a esta 
infraestructura, ha mantenido di-
versos contactos para conseguir 
abrir al público esta joya de la ar-
quitectura industrial, pero de mo-
mento habrá que esperar. El Con-
sistorio ha tanteado tanto a Huno-
sa, propietaria de la explotación 
minera, como al Principado. Y, 
según ha podido saber este pe-
riódico, también pretendía impli-
car al Gobierno central. Si bien, 
la actual situación del Ejecutivo, 
en funciones hasta que se forme 
un nuevo gobierno, no ha ayuda-
do en absoluto. 

El objetivo prioritario es que 
no ocurra lo mismo que pasó con 
el pozo San José, rehabilitado 
años atrás y actualmente clausu-
rado. La idea que baraja el Ayun-
tamiento es que no se le dé un uso 
exclusivamente museístico, sino 

que se habiliten espacios para 
emprendedores y pequeñas em-
presas del concejo. Desde Huno-
sa se apoyó la puesta en marcha 
de una mesa de negociación con 
las administraciones implicadas 
para escuchar diferentes propues-
tas, sin negarse al uso industrial 
del pozo.  

En este tiempo también se han 
escuchado proposiciones desde 
otros ámbitos, como el sindical. 
De hecho, el SOMA, que cuenta 
con un plan global de recupera-
ción y rentabilización del patri-
monio industrial, propuso que la 
Fundación Laboral de Minusváli-
dos Santa Bárbara (Fusba) utili-
zase las dependencias del pozo 
para impulsar dos nuevos proyec-
tos: uno relacionado con el archi-
vo de documentos (tanto en papel 
como en medios digitales), y otro 
relacionado con la oferta de servi-
cios medioambientales y a comu-
nidades de propietarios. Final-
mente, habrá que esperar para co-
nocer qué futuro le esperan a es-
tas instalaciones. 

La rehabilitación de la explota-
ción, considerada como Bien de 
Interés Cultural, era la primera 

fase de un ambicioso plan para 
recuperar todo el pozo. De he-
cho, en esta primera intervención 
se recuperaron los dos castilletes, 
la sala de compresores y el pozo 
de ventilación. La recuperación 
de la sala de compresores, cons-
truida hace un siglo, en 1915, y 
modificada en 1960 supuso la 
obra más importante. Los traba-
jos contaron con un presupuesto 
de un millón de euros proceden-
tes del Gobierno central, aunque 
finalmente se ejecutaron por 
662.483 euros, siendo dirigidos 
por el arquitecto José Ramón Fer-
nández Molina, que firmaba el 
proyecto de rehabilitación. 

Visitas guiadas 
El interés de esa muestra del 

patrimonio industrial del valle de 
Turón se puso de manifiesto, ade-
más, durante la organización por 
parte del Ministerio de Cultura 
de una serie de visitas guiadas en 
las que los turistas pudieron apro-
ximarse al pasado minero de San-
ta Bárbara. En total, pasaron por 
la explotación 643 personas, un 
dato nada desdeñable, como ase-
guraron desde Cultura.

Las obras no evitan la acumulación de agua en  
la orilla de la carretera de Moreda a Boo, en Aller

Los parches ya no sirven en la 
carretera que une las localidades 
de Moreda y Boo, en el concejo 
de Aller. Una brigada del área de 
Conservación de la Consejería 
de Fomento, Ordenación del Te-
rritorio y Medio Ambiente del 
Principado acudió hace diez días 
al acceso para intentar alinear el 

terreno en la zona de Marianes. 
En este punto se concentra mu-
cha agua y se genera un charco 
que resulta peligroso para los 
conductores. La vuelta de las llu-
vias en los últimos días eviden-
ció que la actuación no ha sido 
suficiente, por lo que los vecinos 
exigen una obra en profundidad.

La acumulación de agua en Marianes, en el acceso a Boo. | LEONCIO CAMPORRO
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